

前田病院だより

Maeda Hospital News

平成28年 4月発行

No. 43

前田病院広報



病院理念

心・信・真

《安心と信頼の医療を真心こめて》

禁煙したい方へ！



保険診療による禁煙治療の適応が拡大しました

呼吸器科 前田智美

何度もチャレンジして、なかなか達成できないのがダイエットと禁煙ですね。ダイエットの話はさておき、この4月より禁煙外来の保険診療の基準が緩和され、禁煙外来が受けやすくなりました。特に35歳未満の喫煙者で、喫煙年数が短いために保険診療の適応とならなかった方への制限がなくなりました。若年喫煙者の方は禁煙するチャンスです。

その他、従来からの保険診療基準も緩和されました。禁煙外来は3ヶ月で終了します。禁煙したいけど一歩を踏み出せなかった方は、是非チャレンジしてみてください。

また過去に禁煙外来を受けたことがある場合、前回の禁煙外来初回から1年が経過していれば再度受診できます。再喫煙をしてしまった方の受診もお待ちしております。

なお、生活習慣の乱れ・肥満など喫煙以外の問題も抱えてなかなか禁煙できない方には、当院では臨床心理士も交えて禁煙治療に取り組んでいます。

医療法人 幸善会
前田病院

〒848-0027

佐賀県伊万里市立花町 2742 番地 1

TEL 0955(23)5101 FAX 0955(23)3315

TEL 0955(23)8835 (腎センター直通)

URL <http://www.maeda-imari.or.jp>



3月10日（木）に第6回院内学術ロビー発表会を開催しましたところ、約140名の参加がありました。この発表会は、医療の質の向上と患者サービスの充実および業務改善など発表会を通して各部署のさまざまな取り組みを共有することによって、より良いチーム医療の推進に資することを目的としています。今回の発表会では5つの演題で発表されました。どの演題も感心する取り組みで、すでに次回に期待を抱かせる会となりました。

1. 待ち時間短縮につながる業務改善～予診から診察まで～

外来 山口万公 ・ 熊川麻美

「待ち時間が長い」という患者さんの感想は、病院に対する不満・苦情の上位に必ず登場する。そこで外来の現状を見直し、受付での仕分け、受診目的カード作成等を実施し、待ち時間の短縮に効果があった。今後とも業務改善に取り組み患者満足度向上に努めたい。

2. 患者さんに安心して検査を受けてもらうための取り組み～検査スケジュール表を作成して～

1病棟 山口智恵美 ・ 石橋 諒一

腎・糖尿病教育・精査目的で入院される患者さんは、1日に複数の検査を行う場合もあり、患者さんもスタッフも検査のスケジュールが把握しづらい状況であった。そこでアンケートをとりその後改善しながら、検査スケジュール表の作成に取り組んだ。その後、検査シートとスケジュール表を併用して提示することで、安心して検査を受けてもらうことが出来ている。

3. 臨床心理士の役割とは

地域連携課 島田由紀

病気から一方的に影響を受け、人生や生活を振り回されているという受け身な物語であったものを、患者さんの側からも病気に対応することで、自分で自分の人生を生きていくという主体的な新しい物語へと、患者さん自身が人生を書き換えていくのを援助するのが、臨床心理士の役割である。

4. 当院外来透析患者さんの転倒調査から見たもの～運動の重要性と取り組み～

リハビリテーション課 川上直之 ・ 川口賢也

当院は腎センターを開設して以来 25 年以上、6 時間透析を実施している。4 時間透析と比較すると生存率が良好で、当院の透析患者の平均年齢は 68.9 歳まで上昇しており、筋力低下やバランス能力の低下による転倒の危険性が高くなっている。当院では透析中の運動療法も導入しているが、今回さらに透析開始前の待ち時間を利用した、ロコモ体操の導入を始めた。運動参加者の拡大や運動内容の検討など課題は多いが、透析患者さんの運動能力向上は、透析患者さんの高齢化への対策として重要と考えられる。

5. 造影剤副作用（アナフィラキシーショック）によるハリーコールを経験して、今後の対応と課題

放射線課 三ヶ島晴生

造影剤を投与した際に副作用が発生することは知られており、なかにはアナフィラキシー反応によるショックも起こりえるものの、副作用の発生機序が明らかではなく、確実な予知、予防法はないと言われている。今回造影 CT 検査後アナフィラキシーショックを経験し、反省点を踏まえて対応可能な部分から改善を行い、対応策を検討した。造影剤使用の説明と問診の重要性を理解し、または発生した副作用にいち早く気づき、早い段階で対応することを常に意識し、定期的にハリーコールのシミュレーションを行う等改めて感じた。





ニュースタッフ紹介



4月から入社したニュースタッフです。フレッシュな力で当院の医療がさらに充実していくことを期待しています。



犬塚真依（リハビリテーション課・作業療法士）

鳥栖の緑生館を卒業して、伊万里に帰って来ました。地元の伊万里で働ける事、地域の力になれる事を嬉しく思います。信頼される作業療法士になれるよう、まずは患者さんやスタッフの方との関係作りを大切にしていきたいです。ご面倒をおかけすると思いますが、ご指導よろしくお願いします。



高橋紅葉（リハビリテーション課・作業療法士）

柳川リハビリテーション学院を3月に卒業し、当院で働くことになりました。社会人になったばかりで緊張していますが、持ち前の明るさを活かし患者さんに安心感を与えられるような作業療法士を目指して頑張っていきたいと思えます。



北川大知（リハビリテーション課・理学療法士）

この度理学療法士として働かせて頂く事になりました。平成4年生まれの23歳です。笑顔を忘れず一人でも多くの患者さんと接していきたいと思えます。また、しっかりと知識、技術を身につけ皆様のお役にたてるよう頑張っていきますので、ご迷惑をおかけすることもあると思えますが、よろしくお願いします。



酒井 望（臨床工学課・臨床工学技士）

臨床工学技士として一人前になれるように、分からない事はそのままにせずその場で質問をし、早く業務を覚え当院の一員と認められるように精進していきたいです。よろしくお願いします。



植田理江（栄養課・管理栄養士）

「やる気、元気、笑顔」をモットーに患者さんに元気になっていただけるような明るさを忘れずに、頑張っていきたいと思えます。患者さんから教えて頂く事が沢山ありますので、どうぞよろしくお願いします。



末竹静香（栄養課・管理栄養士）

常に目標を高く持ち、患者さんに信頼していただけるような管理栄養士を目指したいと思えます。また、楽しい食環境創りにも貢献してまいりたいと考えております。これからよろしくお願いします。



丸尾莉佳子（1病棟・看護学生）

伊万里商業高校を卒業して、春から伊万里看護学校に通いながら働くことになりました。積極的に何事にも一生懸命取り組み、立派な社会人、看護師になれるよう頑張ります。これからよろしくお願いします。



岩永龍哉（3病棟・看護学生）

佐賀県立有田工業高校出身です。有工卒業生として看護の勉強もしながらしっかり働いて、後輩たちも続いて入社して欲しいと思えます。目標は「一日一善」です。好きなことは温泉に入る事です。今から色々な人達から教えを頂いて、その恩を返せるように頑張りたいです。



黒木智明（2病棟・看護学生）

敬徳高等学校出身です。看護学校へ通いながら働くことになりました。不慣れなところもありますが精一杯頑張っていきますので、よろしくお願いします。



松本勝宏（2病棟・看護学生）

年齢は23歳です。私は幼い頃から野球をやっており、今も続けています。その他にマンガが好きで沢山集めています。高校以来の学生という事で、不安も多いですが勉学に励み、また当院でも現場の力を身につけるよう、精一杯頑張ります。よろしくお願いします。

外来診療担当医師

| 診療科目 | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土(午前) |
|---------------|---|----------------------|----------------------------------|------------------|-------------------------------------|-------------------------------------|
| 腎臓内科 | 前田利朗 | 前田利朗 前田篤宏 山崎政虎 | 前田利朗 前田篤宏 山崎政虎 池田裕次(午前) | 前田利朗 前田篤宏 | 前田篤宏 山崎政虎 九州大学医師 (第2・3週午前) | 前田篤宏 山崎政虎 九州大学医師 (第1・2・4週) |
| 血液内科 | 松崎美和子 北村浩晃(15時~) | 松崎美和子 | 松崎美和子 | | 松崎美和子 久保田 寧 | 松崎美和子 (月1回) |
| 呼吸器内科 | 前田智美(15時~) | 前田智美(15時~) | 前田智美(15時~) 木下義晃 | 前田智美(15時~) | 前田智美(15時~) | 坂本篤彦 (第2・第4) |
| 漢方内科 | | | 栗山一道(15時~) | 栗山一道(午前) | | |
| 一般内科 | 前田拓郎 | 前田拓郎 | 前田拓郎 | 前田拓郎 | | |
| 糖尿病内科 | 前田麻木 松田やよい(午前) | 前田麻木 | | 前田麻木 | 前田麻木 | 前田麻木 |
| 摂食・嚥下 リハビリ | | | | | | 本多知行 (月2回) |
| 消化器内科 内視鏡 | 菊地宏樹 | 菊地宏樹 | 菊地宏樹 | 別府剛志 (9時~14時) | 菊地宏樹 | 菊地宏樹 (月2回) |
| 整形外科 | 副島整形より (午前) | 副島整形より (午前・隔週) | 副島整形より (午前) | | | 副島整形より (隔週) * 予約制 |
| | ※副島整形外科医師の予定については、外来ロビーに設置しております「外来診療予定表」をご覧ください。 | | | | | |

* 上記担当医師につきましては、都合により診療時間等の変更が生じる場合がございます。

* 担当医に関するお問い合わせは、23-5101 までお願いいたします。



桜を見ると嬉しくもあり、せつなくもあり…やはり出会いと別れの季節に咲く花だからでしょうか。前田病院併設の託児所でも先月、3人の園児が巣立っていきました。淋しくなりましたが、次の出会いへの別れと思うと、笑顔で送り出すことができました。4月に入り、早速新入園児を迎え、新たな出会いがスタート！
どんな一年になるのか今年度も楽しみです。
Photo 古賀

編集後記

桜、菜の花、藤の花にチューリップと花盛りの季節を迎えました。
花を愛でる事に人はどれほど癒しを受けることができるでしょう。私は道端に咲く小さな花も、華やかに咲く花も、木々に咲く花も、大好きで外に出るときよろきよろとあたりを見回しながら歩きます。不審者に思われるかな…？それからその花に集まってくる鳥や昆虫を見つけるのも楽しみです。そして山菜採りも楽しみです。フキやツワ、ワラビくらいしか採った事はないのですが、食べて美味しいのですが、それを増して採りながら採る喜びの方が強いかもしれません。でも採っている人は多くはないようですね…道の駅などで手に入るから、草むらに入って採る危険も考えるのかもしれないですね。自然の恵みに感謝して短い春を満喫したいですね。
中村